

Fueron rebatidos sus cargos, con mucha elocuencia por el letrado don Pompeyo de Quintana.

El jurado emitió un veredicto de culpabilidad, conceptuando el hecho como constitutivo de delito de estafa.

En su vista el tribunal de derecho dictó sentencia, condenando a Antonio Pego a la pena de cuatro meses y un día de arresto, con las accesorias correspondientes.

El juicio terminó a la una y quince.

EN CASTELLÓ DE AMPURIAS

Serian las once de la mañana, que procedente de Rosas, ha llegado a esta Villa, la Sociedad Coral «Sirena Calellense», que dirige nuestro simpático compatriota D. Pablo Guanter (á) Rusiñol.

Aguardaban su llegada para saludarles una compacta multitud de vecinos y forasteros de distintos pueblos colindantes, una comisión de la Sociedad «La Juventud Castellonense», con pendón y música; al descender de los carruajes resonó un estrepitoso aplauso con vivas al Coro de Calella durando mucho rato.

Confundidos y confraternizándose mutuamente, se pusieron en marcha tocando la música un paso doble siguiendo algunas calles, en las cuales se habían levantado modestos arcos de triunfo, demostrando a los visitantes la satisfacción y entusiasmo con que eran recibidos. Llegados a la plaza de la Constitución, se cantaron dos piezas: «Bellezas Ampurdanesas» y «La Maquinista», la primera original del mismo Guanter, y la otra del inmortal Clavé, ambas fueron cantadas con verdadera armonía y fiura, dirigidos magistralmente.

Por la tarde, cumpliendo el programa anunciado, cantaron con igual gusto, en los establecimientos y Sociedad «La Juventud», otras piezas de su selecto repertorio, todas ellas muy aplaudidas; en particular la «Marsellesa» en la que el entusiasmo rayó en delirio.

La población agradece a nuestro compatriota la idea de habernos visitado con su Coro, que ha sabido dejar en ella, tan grato recuerdo.

En efecto, la fiesta ha resultado brillante: los individuos que componen el Coro son jóvenes tan entusiastas por la música y canto, que se hacen infatigables, y con esas virtudes y aptitudes, indudablemente alcanzará su notable director, días de gloria y provecho.

No dudo tampoco que se lleva gratos recuerdos de esta villa la sociedad Calellense, por los obsequios y agasajos tributados por todas las clases sociales, a que se han hecho acreedores en sumo grado.

El Corresponsal.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º - Gerona.

NOTICIAS

Desde hoy quedan instaladas las oficinas de Redacción, Administración y talleres de LA LUCHA, en su nuevo local calle del Pavo, 6.

Por haber publicado una correspondencia en la que se hablaba del gobernador civil de esta provincia, ha sido denunciado nuestro colega de Barcelona La Publicidad. Sentimos el percance.

En el Colegio que las HH. Dominicas tienen establecido en la calle de las Huer-

tas, de esta ciudad, ha sido inaugurada una capilla pública.

Los días 14, 15 y 16 de los corrientes celebrará su fiesta mayor la vecina población de Llagostera.

La comisión de festejos ha compuesto un buen programa, habiéndose contratado, para amenizar los espectáculos, la reputada orquesta «Unión filarmónica».

Ha sido desestimado por el ministro de Agricultura un recurso de alzada interpuesto por D. Ramón M.ª Almada vecino de esta ciudad, contra la providencia del Gobernador civil de esta provincia, que declaró necesaria la ocupación de las fincas del reclamantes para el ensanche de la estación de los ferrocarriles de Barcelona á Gerona y Francia y de Olot á Gerona, donde está situada dicha estación.

Esta mañana debe celebrarse en nuestra Audiencia provincial un juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente de este juzgado, que por el delito de tenencia de instrumentos destinados al robo se sigue contra José Terrés y Francisco Torrero.

Está encargado de la defensa el abogado señor Baylina.

Apesar del tiempo desapacible que hizo vieron bastante concurridos nuestros paseos durante las pasadas fiestas.

El día 1.º del actual, tercero y último mes señalado por reglamento para la adquisición voluntaria de cédulas personales del corriente año, empezó á descontarse el importe de éstas á los que perciben haberes del Estado, provincia ó Municipio.

Los funcionarios activos y pasivos á quienes corresponda como propietarios, rentistas, industriales ó por alquiler de casa, cédula personal de clase superior á la que regule el sueldo ó haber que disfrutan, deben advertir á sus respectivos habilitados que se les provea de la que en realidad les pertenezca, evitándose de este modo, recargos y molestias.

La Gaceta ha publicado el proyecto de ley relativo á la responsabilidad de los funcionarios civiles y el decreto referente á la concesión de licencias á los presidentes y fiscales de las Audiencias provinciales, quienes deberán solicitarlas de los presidentes y fiscales de las Audiencias territoriales una vez al año por quince días.

Ayer tarde celebró sesión la junta provincial de Beneficencia, con objeto de despachar asuntos de trámite.

El Tesoro ha puesto recientemente en circulación una nueva moneda de peseta, que tiene en un lado el busto del rey don Alfonso XIII con el uniforme de capitán general y en el otro el escudo de España.

Ya circulan pesetas falsas de esta reciente emisión.

Para algún servicio fúnebre, pueden acudir de día y noche á «La Funeraria», plaza del Mercadal, número 9, Gerona.

La Gaceta ha publicado una real orden en la que se señala como tipo medio de cambio para los efectos del pago en oro de las Aduanas para esta primera quincena, el de 36'21.

El pasado lunes tomó posesión de su cargo de secretario de esta Audiencia provincial, don Cecilio Villanova.

En el mes de Mayo último recaudó la Hacienda por todos conceptos 89.271.266 pesetas, cantidad que acusa un aumento de 1.445.663 pesetas sobre igual mes del año anterior.

Recortamos de El Nuevo Distrito de Palafugell:

«Un suscriptor de esta villa, nos entrega para su publicación el siguiente suelto:

Es altamente escandaloso y de dominio público, que de un tiempo á esta parte en esta villa se juega todos los días á los prohibidos. Hay establecimiento de café, en donde se principia el juego á las nueve de la noche y se acaba á las cinco de la ma-

drugada; también muchas son las tabernas que rinden culto á Jorge, con escandalosa publicidad.

Y con esto, parece que las autoridades están durmiendo.

Si el señor alcalde, que en sus mismas barbas se juega, lo consiente, nos veremos obligados á denunciarlo al señor Gobernador, para que ponga coto al pernicioso vicio del juego que se ha enseñoreado de esta desgraciada villa, lo cual le agradecerian muchísimas familias que se ven por ello perjudicadas grandemente.»

Llamamos sobre este suelto la atención del Sr. Gobernador.

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública ha sido nombrado para desempeñar interinamente la escuela pública de Figueras, nuestro estimado amigo el joven é ilustrado maestro D. Ricardo Ferrusola y Estartús.

Con la comedia de Sardou «Dora», despídióse el lunes por la noche de nuestro público, la compañía de Rosita Castillo, que con tanto éxito ha venido trabajando durante esta temporada en el teatro Principal.

También ha terminado su contrata la compañía del Sr. Bolumar, que trabajaba en los «Jardines de Novedades».

Ambos coliseos permanecerán por ahora con sus puertas cerradas.

Se nos han quejado varios vecinos de la plaza de la Independencia, manifestando que á causa del abandono en que les tiene la autoridad, algunas pandillas de pilluelos se han enseñoreado de aquel lugar, tirando piedras á los cristales y convirtiendo aquello con sus travesuras en un campo de Agramante, sin que haya un guardia municipal que ponga coto á tales desmanes.

Llamamos sobre esto la atención del señor Catalá.

Con motivo de la denuncia que publicamos en este periódico, dirigida al Excelentísimo Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, delatándole algunos hechos cometidos por el agente ejecutivo del partido de La Bisbal, el Sr. Moreno nos ha remitido una atenta carta, manifestándonos que adoptará las disposiciones necesarias para esclarecer los hechos y corregir los abusos, si los hubiera.

Agradecemos, en lo mucho que vale, la atención que para nosotros ha tenido el señor Delegado, complaciéndonos el buen deseo que le anima de subsanar abusos y corregir deficiencias.

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, no pudo ayer tarde celebrarse sesión de primera convocatoria, nuestra corporación municipal.

La de segunda, tendrá lugar mañana jueves.

Con la pompa y solemnidad acostumbrada, celebróse el pasado domingo en nuestra Catedral Basílica é Iglesias parroquiales la festividad de la Pascua de Pentecostés.

Se encuentra en Caldas de Malavella, el Senador del Reino por Tarragona, nuestro distinguido amigo D. Juan Cañellas.

El oficial tercero de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. Evaristo García Reina, ha sido trasladado á la de Lérida.

Instalaciones completas de para-rayos á timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Nen) 1, Gerona.

Nuestro amigo don Jaime Padrosa que con el título de L'Express hace el servicio de encargos y paquetes entre Gerona y Barcelona, ha organizado un nuevo servicio diario combinado para todas las poblaciones de Cataluña con economía, prontitud, seguridad, reserva y respondiendo de los extravíos. Se reciben encargos hasta las ocho de la noche en casa don Juan Homs, esterero, calle de Besadó, núm. 2 y hasta las tres de la madrugada en casa don Juan

Barris, hostería, calle del Carmen, 2 y en Barcelona calle del Oli, 12, 2.º, 1.ª

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín y Compañía. Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por los pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Oficial cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» El acta de Villanueva

Madrid 2, á las 4 tarde.

Esta mañana se ha celebrado la vista pública del acta de Villanueva y Geltrú.

La impugnó el candidato conservador derrotado señor Mila y Pi, proponiendo la nulidad de la votación en la sección de Olesa y la invalidez del acta de dicho colegio, cuyo presidente, ha dicho, no sabe leer ni escribir.

El señor Barbé, republicano, candidato electo por aquel distrito, defendió la legalidad del acta, oponiéndose á la declaración de la gravedad de la misma.

La cuestión despierta mucho interés.

Firma del Rey

El ministro de la Gobernación ha despachado con el Rey, poniendo á la firma los siguientes decretos:

Concediendo honores de jefe superior de administración, libre de gastos, al Sr. Ortés Rufiano, Director de sección de primera clase, jubilado, del cuerpo de Telégrafos.

Promoviendo á inspector del cuerpo de Telégrafos, á don Eliseo Rodríguez González.

Nombrando jefe de centro del mismo cuerpo, á don José Martín Santiago.

Los estudiantes italianos

Telegrafian de Roma que anoche volvieron á reproducirse las ruidosas manifestaciones estudiantiles en Palermo, por cuyo motivo el Gobierno ha ordenado el cierre de aquella Universidad.

Entre la policía y los estudiantes han ocurrido algunas colisiones, de las que han resultado varios estudiantes heridos de gravedad.

Hay también algunos detenidos.

Silvela en Palacio

A la hora de costumbre ha estado en Palacio el presidente del Consejo de ministros, despachando con el monarca.

Le dió cuenta el jefe del Gobierno al Rey de los asuntos que más interés revisten en la actualidad.

Al salir de Palacio, dijo á los periodistas que le hemos interrogado, que no había nada de particular y que la tranquilidad era completa en toda la península.—Reig.

Congreso metalúrgico

Barcelona, 2, á las 5.

En la sesión de clausura que ha celebrado hoy el Congreso metalúrgico español, se han tomado los siguientes acuerdos:

Suprimir las huelgas parciales que solo sirven para dar el triunfo á los patronos y hacer la demanda general de 8 horas en toda España, cuando el Congreso lo crea conveniente.